

# Diseñarán plan contra inundaciones

Sigue llegando ayuda para los afectados durante 2007 y 2008

JOSÉ ANTONIO G. HERNÁNDEZ  
REPORTERO

Villahermosa, Tab.- Un plan contra inundaciones que abarcará también los aspectos ecológico, de ordenamiento territorial y productivo será elaborado para el estado entre los gobiernos federal y estatal, con apoyo de la ONU.

Lo anterior fue propuesto durante la reunión que el gobernador Andrés Granier Melo tuvo con miembros de la CEPAL, en la que evaluaron el impacto ambiental que dejaron las inundaciones del 2007 y 2008.

Los resultados de la citada evaluación hecha con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), organismo que en conjunto con tres instancias federales evalúa el impacto que la inundación de 2008 causó en las zonas bajas de Tabasco, particularmente en la región de Los Ríos, servirán para formular un programa que permita estar mejor preparados contra futuros riesgos.

En el encuentro celebrado en la Quinta Grijalva participaron representantes de las secretarías de Gobernación (Segob), de Relaciones Exteriores, y de Desarrollo Social (Sedesol), así como el secretario de Planeación (Seplan), Gustavo Jasso Gutiérrez y funcionarios de la FAO y Unicef.

El gobernador Andrés Granier dijo ahí que gracias a la coordinación que ha prevalecido durante su mandato con la Federación, se superaron los estragos que los fenómenos climáticos causaron en 2007 y 2008, y recalcó que gracias a esa labor interinstitucional, pero sobre todo a la disposición de los tabasqueños, hoy el estado es modelo para el país en materia de protección civil.

Agregó que para evitar nuevos riesgos en las zonas bajas serán

reubicadas alrededor de cuatro mil familias a zonas seguras, y agregó que su gobierno entrega obras y acciones puntuales para mejorar la productividad y evitar que parte del 56 por ciento de la población rural abandone el campo y constituya "cinturones de miseria" en torno a las ciudades, o emigre a otras latitudes en busca de trabajo.

Precisó que en octubre pasado se evacuaron, aproximadamente, 20 mil personas de colonias asentadas en las márgenes del Grijalva, mediante un operativo que se hizo de manera rápida y ordenada. De modo que 2007 fue "la gran lección" para lo que se hizo en 2008 y una experiencia para enriquecer lo que se haga en el futuro, expresó.

Por su parte, el representante regional de la CEPAL, Ricardo Zapata Martí, informó que en 2008 fueron los escurrimientos procedentes de Guatemala los que anega-



Fecha 26.01.2009	Sección Nacional	Página 35
---------------------	---------------------	--------------

ron grandes extensiones de Tenosique, Balancán, Emiliano Zapata, Jonuta y Centla, apuntó, al explicar que el factor común entre ambos eventos, fue que golpearon a zonas económicamente débiles.

De ahí la necesidad de diseñar un plan contra inundaciones que englobe no sólo la parte de ingenie-

ría, sino la social, ambiental, de ordenamiento territorial y productiva, enfatizó.

Recordó que recientes estudios determinaron que el cambio climático es el principal causante de estos desastres, por lo que tanto Tabasco como el gobierno federal y organismos internacionales se

empeñan en constituir un documento de prevención integral.

El representante de la CEPAL planteó al gobernador la necesidad de utilizar algunas de las experiencias que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) tiene sobre planificación para el desarrollo, evaluación de proyectos y gestión de riesgos.



Se contará con el apoyo de la ONU.